

# Departamento de Álgebra (1977-2014)

\*\*\*

18 de febrero de 2014

## 1. Breve historia del Departamento

### 1.1. Antecedentes.

Érase una vez, allá por marzo de 1977, cuando el Profesor Dr. Alfredo Rodríguez-Grandjean López-Válcarcel obtiene la Cátedra de Álgebra de la Universidad de Granada. Viene procedente de la Universidad de Valencia y pone en marcha el Departamento de Álgebra y Fundamentos en el curso 1977-1978 con la colaboración de Enrique Aznar García, José Luis Bueso Montero y Eugenio Miranda Palacios, procedentes todos ellos del Departamento de Álgebra, Geometría y Topología, a los que se unirían Antonio Rodríguez Garzón, José Manuel Ramos Díaz y Antonio Sánchez Mompeán (éstos dos últimos pronto marcharían a instituto). En el curso 1978-1979 se incorpora al Departamento Antonio Martínez Cegarra. Pascual Jara Martínez lo hace en el curso siguiente 1979-1980. En los tres años que permaneció en Granada, el Profesor Rodríguez-Grandjean dirige tres tesis doctorales, dos de ellas, las de José Luis Bueso Montero (1980) y Antonio Martínez Cegarra (1981) defendidas en Granada y la tercera de Enrique Aznar García defendida en Santiago de Compostela en 1981. El Profesor Rodríguez-Grandjean había retornado a la Universidad de Santiago de Compostela tras unos años en Valencia y Granada, donde falleció en 2002.

Octubre de 1981 supone la llegada del Prof. Dr. Tomás Recio Muñiz como Catedrático de Álgebra, quien solo permanece unos meses en Granada, marchando a la Universidad de Cantabria en 1982. En ese mismo curso 1981-1982, Blas Torrecillas Jover se integra en el Departamento. Más adelante Manuel Bullejos Lorenzo se incorpora al Departamento en 1982.

El 23 de junio de 1983 obtiene la plaza de Profesor Agregado de Álgebra el Prof. Dr. Vicente Varea Agudo procedente de la Universidad de Zaragoza. Si bien está vinculado varios años no llega a impartir docencia pues obtiene

una comisión de servicios para desempeñar dicha tarea en la Universidad de procedencia.

Alvaro Martínez Sevilla (curso 1985-1986).

## **1.2. Constitución del Departamento de Álgebra**

El día 9 de diciembre de 1985 se reconstituye el Departamento, perdiendo sus Fundamentos, y quedando con el nombre de Departamento de Álgebra, siendo firmantes los siguientes Profesores: Vicente Ramón Varea Agudo, Enrique Rafael Aznar García, José Luis Bueso Montero, Antonio Martínez Cegarra, Eugenio Joaquín Miranda Palacios, Pascual Jara Martínez, Antonio Rodríguez Garzón, Manuel Bullejos Lorenzo, Antonio Lirola Terrez, Blas Torrecillas Jover, Álvaro Antonio Martínez Sevilla.

En los años siguientes entran a formar parte del Departamento los profesores José Carlos Rosales González (curso 1985-1986), Pilar Carrasco Carrasco (curso 1986-1987), Antonio Jesús Rodríguez Salas (curso 1987-1988), Luis Merino González (curso 1988-1989), Evangelina Santos Álaez (curso 1988-1989), Francisco García Olmedo (curso 1989-1990), Julia García Cabello (curso 1989-1990) en la actualidad en el Departamento de Matemática Aplicada, Rafael Sánchez Porcel (1990-1991) quien pronto regresó a su instituto, Juan Urbano Blanco (curso 1990-1991), Jesús García Miranda (curso 1991-1992), Pedro García Sánchez (curso 1992-1993).

## **1.3. Creación de las Universidades de Almería y Jaén.**

El 1 de julio de 1993, se crean las Universidades de Almería y Jaén. A la Universidad de Almería marchan Blas Torrecillas Jover, Antonio Lirola Terrez y María Jesús Asensio del Águila y a la de Jaén, Carmen Ordoñez Cañada quienes ya impartían docencia en los correspondientes Colegios Universitarios.

## **1.4. Las últimas incorporaciones.**

José Gómez Torrecillas (curso 1993-1994), Francisco Javier Lobillo Borrero (curso 1994-1995), Juan Ignacio García García (curso 1998-1999), desde 2007 en la Universidad de Cádiz, Sergio Estrada Dominguez (curso 2003-2004) en la actualidad en el Departamento de Matemática Aplicada de la Universidad de Murcia, Juan Jesús Barbarán Sánchez (curso 2005-2006) y Laiachi El Kaoutit Zerri (curso 2005-2006).

## 1.5. Sustituciones

Finalmente citar a Victor Blanco Izquierdo, Rafael A. Requena Pérez, Gabriel Navarro Garulo y Aurora del Río Cabeza que debido a sustituciones también impartieron docencia en el Departamento.

## 2. Árbol genealógico de los docentes del Departamento



